
 

 

REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito 
Municipal, solicitando que sejam realizadas 
ações de manutenção, fiscalização e 
investimentos que objetivem reduzir as 
perdas de água em Santo André, sem o 
aumento da tarifa. AUTOR: Vereador 
Ricardo Alvarez 

 
Senhor Presidente, 
 
 
CONSIDERANDO matéria veiculada no Portal G1/Jornal Nacional, datado de 
21/02/2022 intitulada No Brasil, 40% da água potável que é distribuída se perde no 
meio do caminho | Jornal Nacional | G1 (globo.com);  
 
CONSIDERANDO que no Brasil, 40% da água potável que é distribuída se perde no 
meio do caminho;  
 
CONSIDERANDO que uma pesquisa nacional revelou ao país uma espécie de 
orçamento, do quanto custaria para o Brasil o desafio de reduzir as perdas de água 
potável; 
 
CONSIDERANDO a necessidade de se capacitar uma equipe de técnicos que 
detectem vazamentos por baixo da terra, atuando conjuntamente a outros órgãos 
públicos com o apoio do Ministério Público, da Polícia Militar, Polícia Civil e Polícia 
Científica, no sentido de reduzir as ligações clandestinas que abastecem de forma 
precária as famílias mais carentes, uma vez que improviso dessas ligações também 
contribui para o desperdício de água e a intenção é a de justamente disponibilizar 
mais água; 
 
CONSIDERANDO  a necessidade de se ter um canal de comunicação atuante e 
presencial disponibilizado às pessoas que se encontram em situação irregular, como 
os Postos de Atendimento da SABESP, cujas portas abertas agilizem essa 
regularização cadastral, e as pessoas passem a ser usuárias de fato;  
 
CONSIDERANDO um levantamento da CNI, Confederação Nacional da Indústria, 
que indica que o Brasil precisa investir, de agora até 2033, mais de R$ 42 bilhões 
para reduzir pela metade as perdas de água na distribuição; 
 
CONSIDERANDO que o ano de 2033 é o prazo estabelecido no Plano Nacional de 
Saneamento Básico, para que o país consiga levar água potável e coleta e 
tratamento de esgoto a quase toda a população; 
 
CONSIDERANDO que esse investimento nunca foi feito no Brasil; 
 
CONSIDERANDO que há uns 40, 50 anos, as redes de distribuição de água eram 
feitas com tubos de ferro fundido. Hoje, essa tubulação tem vazamentos por causa 
da deterioração do material, da pressão que o sistema usa para fazer a água chegar 
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a todos os lugares e até por causa da trepidação que os veículos provocam quando 
passam pelo asfalto e que, a aos poucos, essa tubulação está sendo substituída por 
uma outra, feita com tubos de um tipo de plástico, que é até um pouco flexível e, por 
isso, mais resistente; 
 
CONSIDERANDO o novo marco legal do saneamento, que começou a valer em 
2020, abriu mais espaço para participação do setor privado e que aumentar 
investimentos em perdas de água não significa necessariamente, aumentar a tarifa; 
 
CONSIDERANDO que a perda de água ou o roubo de água é prejudicial aos demais 
cidadãos e que o investimento em perda de água tem também um componente de 
justiça social importante, que significa que, em se acabando com esses desvios de 
água, é provável que a conta possa ser dividida entre mais pessoas, reduzindo 
significativamente seu custo; 
 
CONSIDERANDO a falta de saneamento regular em alguns pontos da cidade,  com 
a legislação que proíbe as ligações em áreas irregulares. 
 
Diante do exposto, 

REQUEREMOS ao Senhor Prefeito Municipal, solicitando que sejam realizadas 
ações de manutenção, fiscalização e investimentos que objetivem reduzir as perdas 
de água em Santo André, sem o aumento da tarifa. 
 

Plenário “João Raposo Rezende Filho – Zinho”, 28 de abril de 2022. 
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